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青年会議所とは 
青年会議所（JC）は、“明るい豊かな社会”の実現を同じ理想とし、次代の担い手た

る責任感を持った20歳から40歳までの指導者たらんとする青年の団体です。 
青年は人種、国籍、性別、職業、宗教の別なく、自由な個人の意志により、その居住す

る各都市の青年会議所に入会できます。 
50年の歴史をもつ日本の青年会議所運動は、めざましい発展を続けておりますが、現

在700余の地域に4万余名の会員を擁し、全国的運営の総合調整機関として日本青年会議
所が東京にあります。 
全世界に及ぶこの青年運動の中枢は、国際青年会議所ですが、114カ所の国及び地域

に101NOM（国家青年会議所）があり、約２２万人が国際的な連携をもって活動していま
す。 
日本青年会議所の事業目標は、“社会と人間の開発”です。その具体的事業としてわれ

われは市民社会の一員として、市民の共感を求め社会開発計画による日常活動を展開し、
「自由」を基盤とした民主的指導能力の開発を押し進めています。 
さらに日本の独立と民主主義を守り、自由経済体制の確立による豊かな社会を創りだす

ため、市民運動の先頭に立って進む団体、それが青年会議所です。 
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（社）松山青年会議所 
第５６代理事長 

郷田　明史 
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中村草田男 

　 

 

道後公園の桜、松山城の桜、堀之内公

園の桜、石手川公園の桜。 

ほかにも松山市内には数多くの桜の名

所があります。 

それぞれの桜に似合うシーンがあり、

個人的にではありますが松山城の桜は満

開の昼時、堀之内の桜は夕暮れ時、そし

て道後公園の桜は散り始めの夜桜に趣を

感じます。 

おそらく多くの人たちが待ち焦がれる

桜の花のシーズン、花粉症のつらさを感

じる季節でもあるとはいえ、待ちわびた

春の到来に少なからずとも心躍る気持ち

を感じずにはいられません。 

そんな中、春爛漫のお城下周辺におい

て、毎年恒例となっている松山春まつり

お城まつりが開催されました。数日前ま

で、絶望的な降水確率に気持ちも滅入り

気味になってはおりましたものの、本当

に狙ったような雨の合間の晴天となり、

素晴らしいまつりを運営することができ

ました。 

本年の大名行列は隊列に３５９名のご参

加を頂き、また観客動員数１１万人（松山

市発表：昨年比１万５千名増）と、多く

の皆様にご観覧ご声援を頂くことができ

ました。 

本年は松山市のＰＲソング『この街で』

を歌う城之内早苗さんにもお越しを頂き、

千舟町の特設ステージで歌っていただく

など、まつりに華を添えていただきまし

た。 

ご参加いただきました皆様や、おでか

け下さいました皆様にも改めて感謝を申

し上げます。 

さて、このお城まつりのように地域に

根ざしたまちづくり運動を行う青年会議

所が、愛媛県内に現在９団体ございます。

それぞれの地域で、まちづくり・ひとづ

くりの活動に取り組み、愛する地域のた

め、ふるさとのために我々に出来る事は

何か、という気持ちを結集してＪＣ運動

として展開しています。 

今般、９つの青年会議所メンバーが一

同に会し、四国の中における愛媛として

のまちづくりや、日本という国において

愛媛がどのような立ち位置にあるのか、

また今後の活動を進めていく上で、羅針

盤をどう読んでいくか等を確認しあい、

お互いに地域の青年会議所として友情と

連携を深めていくために、愛媛ブロック

会員大会が５月１０日、この松山の地にお

いて開催されます。 

一般の方にも公開をさせていただくメ

インフォーラムには、金美齢さんにお越

しを頂き、今の日本人が忘れかけている

本来の魂（こころ）を再び覚醒させるべ

くご講演を頂く運びとなっております。

詳細は本誌記事にてご案内させていただ

きます。 

私たち青年会議所がどういったスタン

スでまちづくりに臨んでいるかをご理解

いただける機会ともなります。どうぞ多

くの皆様方にご参加を賜りますよう御願

いいたします。 
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松山市総合コミュニティセンター 
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　２００８年３月１８日（火）松山市総合コミ
ュニティセンターに於いて、全力少年共
感委員会担当の「ラグビーから学ぶ青少
年育成」講演が開催されました。 
講師として、ラグビーチーム「コカ・
コーラ　ウエスト　レッドスパークス」
監督・向井昭吾氏をお招きし、非常に内
容の濃い例会行事となりました。 
向井氏は、愛媛県出身の１９６１年１０月２

日生まれ・新田高校を卒業後、東海大学
を経て東芝に入社。東芝府中ラグビー部
監督として１９９６年から日本選手権３連覇
を成し遂げ、２０００年１２月にはラグビー日
本代表監督に就任、後２００３年には第５回
ワールドカップ出場と、日本ラグビー界
を語るには絶対に外す事の出来ない、我
ら愛媛の地から輩出された素晴らしい方
です。向井氏「自分の結婚披露宴入場よ
りも緊張しました。」と、ユーモアも織
り交ぜ講演は始まりました。 
RUGBY（ラグビー）には「ノーサイド」
という言葉があります。一度は聞いた事
のある言葉だとは思いますが、この言葉
にはラグビー精神「健闘を称えあう」と
いう意味がこめられています。もちろん
勝敗は大切ですが、選手達が自らの体を
ぶつけ合い、必死にボールを奪い、極限の
力を振り絞り戦い、試合終了後「お互い
の健闘を称えあう」…それがノーサイド。 
向井氏とRUGBYとの出会いは新田高
校から始まったそうです。当時の恩師は、
最初ラグビーを教えてくれませんでした。
では何を教えたのかというと、挨拶など
の「礼儀」でした。「ラグビーは相手が
いて出来るスポーツ、だから相手を敬う
ことを知らなければならない。」これは
日常生活においても一番大切なことです。
また、「心・技・体」の「心」はなぜ一
番最初にくるのか。なぜ「技」が最初で
はないのか？と問われました。それは、
「戦う気持ちがなければ技があっても、
体が出来ていても絶対に勝てない。」確 
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緒にラグビーに参加してもらいます。そ
うすることで、親子関係が密になるのは
もちろん、親同士も会話が増え、いずれ
は近所のコミュニティ（地域安全）にも
繋がるとおもいます。」聞いていて、お
もわず納得してしまいました。 
向井氏「まず親が興味を持ち、子供が
スポーツを始める。ここまでは良いので
すが、ある程度実力を発揮しはじめると、
親がのめり込み期待しすぎたり、他の子
と比較してしまう事がよくあります。我
が子が一番なのは分かりますが、ちょう
ど良い加減で子供を見守ってあげるのが
良いでしょう。」将来はＪリーガー、未
来のメジャーリーガー…期待するのは良
いですが、それが逆にプレッシャーにな
るのは…あなたはどうですか？ 
子供が巣立ち、社会に出たときに必要
なものがあります。それは、①挨拶　②
コミュニティ　③身なり（服装）です。
そして社会には競争が必ずあります。勝
ち負けがあるのです。必要なことを伝え、
社会の勝敗を疑似体験させる為にもスポ
ーツは非常に適した方法だと思います。 
また私達（親）も、見守るうえで非常
に大切なことを教えていただきました。 
向井氏「スポーツでコーチングする際、
自分の哲学を持つことが大事です。その
上で、①誰よりも早く現状を把握する。
②改善策を出し、実行・修正をする。あ
とは①・②の繰り返しです。」言葉にす
ると簡単ですが、実行するには様々な努
力が必要でしょう。 
「ラグビーから学ぶ青少年育成」…子
供を育てる為に、まず必要なこと。スポ
ーツをすることで子供はきっと沢山感じ、
学ぶでしょう。しかし、私達コーチングす
る側が準備できているでしょうか。「ソ
ンナノワカッテル」そう、みんな知って
る事です。しかし「知る」だけでは駄目
なんです。「出来る」ことが非常に大切
なのです。 

かにその通りです。 
そして●しつけの６項目●を学びまし
た。 
「しつけの６項目」 
① ルールを守る 
② マナーを考える 
③ 気配りを大切にする 
④ お互いに注意しあう 
⑤ お互いに助け合う 
⑥ 行動に責任をもつ 
東海大学時代には、人間の付き合い方
を教わりました。またスポーツをする上
で一番大事な「体調を整える＝健康体」
である事を学びました。言葉にすれば単
純ですが、単純だからこそ難しい、我々
大人にとっても少し耳が痛い話ではない
でしょうか。 
現在、向井氏はコカ・コーラ　ウエス
トレッドスパークス監督を勤めるととも
に、ラグビー界活性化のため、ジュニア
育成にも尽力されています。向井氏「私
は子供を見れば親が分かります。親が話
しを聞く・見るができない（教えられて
ない）から子供も出来ないのです。また、
最近、我慢できない子が多い原因のひと
つに生活環境の変化があると思います。
それぞれに一人部屋を持ち、テレビがあ
り専用の電話を持つ。自分のやりたい様
にやれる環境があるんです。」我々の少
年時代、家族全員で飯を食べ、テレビの
チャンネルを奪い合い、兄弟と一緒に川
の字に並んで寝る。彼女の家に電話する
と父親がでて、受話器片手に思わず固ま
る…たった十数年でこんな光景は見なく
なったかもしれません。 
向井氏「私たちは今ラグビーの、きつ
い・汚い・危険　なイメージを、綺麗・
かっこいいに変えるため、ルールを変更
した初心者も楽しめる新しいラグビーの
普及活動をしています。子供がスポーツ
を始める際、大抵きっかけは親がつくっ
ています。ですから私は最初、親にも一 
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いつも何かをやり終えたとき（自分に
も相手にも）　ノーサイド　と、言える
自分でありたいです。最後に、素晴らし 

い時間を与えて頂いた　向井昭吾様・全
力少年共感委員会メンバーに感謝します。
有難う御座いました。　　　　（菅野） 

★皆様こんにちは。総務委員会委員長の坪内です。桜の咲き誇る様を眺め春の到
来を満喫している今日この頃、皆様は如何お過ごしでしょうか？さて、去る３月に
執り行われました第３回総務委員会におきまして、委員会メンバー１６名中１６名参加
の１００％出席委員会達成出来た事を機に今回「わかつばき」の方へ寄稿させていた
だきました。 
★私ども総務委員会も皆さんと同様夫々仕事を抱え、忙しい毎日を過ごしている
メンバーばかりであり、前年１０月に開催した準備委員会の出席率は５割に満たず、
スタッフの方々に多大なご心配をお掛けする有様でした。しかし委員会の開催を重
ねる毎に徐々に出席率が向上し遂に今回１００％出席を達成するに至りました。 
★正直なところ出席率を向上させる為に何か特別な工夫をしている訳でもなく、
委員会開催に際しても事前にメールで出欠確認をとり、返事の無いメンバーには前
日に直接電話で出欠状況を確認（ここでは多少出席を促しますが）と、ごく当たり
前の事をしている程度でありす。では何故出席率が向上してきたのか？ 
★それはおそらく時間の経過と共に委員会のメンバーが纏まってきた（チームワ
ークが良くなってきている）ことが出席率向上の最大要因ではないかと私は考えて
おります。私は多忙な中時間を割いて会議に集まってくれているメンバーの皆さん
に「ＪＣ活動（明るい豊かな社会作り）に参加している」という実感を持ってもら
いたく、会議時は積極的にメンバーに発言を促し意見が出やすい環境作りをするよ
うに心がけております。委員会の議事内容に関する意見はもちろん、最近では「Ｊ
Ｃとは何ぞや？」「全国大会誘致は一体何の為にやるのか？」など我々のＪＣ活動
の本質を突くような質問が飛び出したりと侃々諤々の血の通った熱い議論が展開さ
れたりもしています。また懇親会や二次会の席でメンバー同士が先ほどの論議をよ
り本音で語り合ったりしている姿を見ることもしばしばで、お互い腹を割って本音
で語り合ううちにＪＣ活動に参加することの意義を再確認し合い、またそれらを通
してメンバー同士の距離がグッと縮まってきたのではないかと思います。それが結
果として委員会メンバーの纏まりの良さとなり、さらに１００％委員会へと繋がった
のだと考えています。 
★今後も総務委員会の方向性としては特に「出席率」という数字に囚われる事な
く、我々総務委員会が松山ＪＣを縁の下で支えていくという強い自負と高い志を持
って自発的にＪＣ活動に参加で
きるような環境づくりを深化さ
せていくつもりです。 
★随分と手前味噌な話になり

ましたが、私はＪＣメンバー全
員の力が合わさってこそ「明る
い豊かな社会作り」が実現でき
るものと確信しておりす。同じ
志で集っている松山青年会議所
の皆さん、是非熱く語り合い、
友情を深めながらこの松山をよ
り良い街にしていきましょう！ 



観光開発委員会　委員長　藤田昌宏 
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平成２０年松山春まつり「お城まつり」
が４月６日（日曜日）に行われました。 
週間予報で天気は雨…降水確率も６０％
…雨を覚悟し、雨天時のプランも委員会
メンバー・外部協力者一丸となり夜遅く
まで話し合い、雨天時でもスムーズな運
行が出来るようプランを作成しました。
しかし、本番２日前に出た予報で晴れに
！そして本番当日、降水確率０％、松山
の最高気温は５月上旬並みの２１．９度。
汗ばむほどの陽気の中、「大名武者行列」
「第４回千舟ダンスカーニバル」がスタ
ートです。 
午前１０時松山城山頂で神事が行われ、
午前１１時ロープウェイ駅舎前で出発式の
鉄砲が鳴らされ、道後小学校金管バンド
部がスタート！椿幼稚園の園児さんが坊
ちゃん、マドンナ、姫などの衣装を纏い
かわいらしく歩いて行きます。その後を、
歴代松山藩主の松平定行、蒲生忠知、加 
 

藤嘉明の時代に合わせた大名行列、武者
行列がお目見え。参加者は侍や姫などに
成りきり、ロープウェイ街～大街道～千
舟町通りを堂々と歩きました。 
大名武者行列が終わるとすぐに千舟町
特設ステージで「第４回千舟ダンスカー
ニバル」が開催され、１４チーム及びゲス
トダンスで観客を魅了しました。「第４
回千舟ダンスカーニバル」の優勝は、松
山西高校のB!L!NKEY（ビリンキー）に
なりました。途中、歌手の城之内早苗さ
んに松山から生まれた「この街で」を歌
っていただき多くの方に楽しんでいただ
けたと思います。 
当日は事故もなく非常にスムーズな運営
が出来たのも、松山青年会議所メンバー
をはじめ、各方面でご協力をしてくださ
った方々のおかげだと思います。本当に
ありがとうございました。 
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お疲れさまでした 
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２００８年度(社)日本青年会議所四国地区愛媛ブロック協議会 
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　２００８年３月１６日（日）リジェール宇和島
アメニティホールにて２００８年度社団法人
日本青年会議所四国地区愛媛ブロック協
議会第３エリア合同公式訪問例会が開催
されました。 
第１エリアには宇和島ＪＣ・八幡浜Ｊ
Ｃ・大洲ＪＣの３ＬＯＭが該当します。
我々松山ＪＣは第２エリアですがこの日
松山から宇和島までＬＯＭバスを出して
大勢が参加していました。例会では３Ｌ
ＯＭの理事長挨拶の後、愛媛ブロック協
議会の高田勝人会長に（社）日本青年会議
所会頭の考えについて分かりやすく述べ
ていただきました。その中で災害時など
に被災地域住民らが協力し合う関係が見
られるが平常時にもその気持ちを取り戻
そうとＪＣが呼びかけていくことがロー
カルコミュニティ復活であり、気高き日
本については国民が国家感を持つことで
あると説明されました。 
続いてブロックの方針について述べら
れました。一つのことを皆でやることで
マスコミにも取り上げられやすくなり運
動がしやすくなるという協働運動のこと
や３年後に予定される国民投票法案がで
きると憲法改正ができるようになるから
基本となる骨格を勉強していくことが必
要であり憲法に関する問題を勉強してい
ることなどを述べられました。そしてブ
ロック会員大会では各委員会の集大成を
出しそしてこのブロックでの運営が地域
に還元できるようにしたいと力強く述べ
挨拶を終えられました。 
次に我が松山青年会議所より輩出して
いる四国地区協議会の木下会長挨拶では
ＪＣを卒業してからも他ＬＯＭのメンバ
ーに電話してみたくなる様な良い友人・
友情を作って欲しいこととこれまでの良 

い活動をしてきたＪＣについて述べこれ
からの活動継続の決意をメンバーに呼び
かけました。そして新入会員入会式があ
りその後、例会行事の３分間スピーチが
行われました。『わがまち自慢』という題
目で宇和島ＪＣ・八幡浜ＪＣ・大洲ＪＣ
の３ＬＯＭより４名がスピーチを行いま
した。終わりに監事総評があり閉会しま
した。 

懇親会のＰＲタイムでは我々松山ＪＣ
メンバー全員にて愛媛ブロック会員大会
のＰＲが行われました。お馴染みになっ
てきたＰＲで毎回流しお馴染みになって
いるＤＪ　ＯＺＭＡの『超！』の曲が流
れる会場内で全員が肩を組み輪になって
盛り上がりました。メンバー間の良い友
情が更に深まった懇親会となりました。
　　　　　　　　　　　　　　（平田） 
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ブロック会員大会ＰＲ報告（八幡浜） 
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（社）松山青年会議所では２００８年度（社）
日本青年会議所　四国地区愛媛ブロック
会員大会主管ＰＲのためキャラバン隊を
編制し愛媛ブロック全ＬＯＭ例会会場及
び、第１第２第３合同公式訪問例会会場
を訪問しています。これは松山創造委員
会の事業であります。今回はその中の一
つで（社）八幡浜青年会議所の例会訪問
をご紹介します。八幡浜ＪＣは四国で一
番伝統のあるＪＣです。八幡浜児童合唱 
 

団など、様々な事業を行っています。八
幡浜ＪＣの伊藤篤司理事長は挨拶の中で
松山ＪＣの創立時には八幡浜ＪＣが最も
協力をしており松山ＪＣが大きくなるこ
とは子が育つのを見ているようでうれし
いと話され松山ＪＣとの友好関係をお約
束頂きました。帰りには話題の八幡浜ち
ゃんぽんを食べて帰りました。美味しか
ったです。　　　　　　　　　（平田） 



まちづくり委員会　委員長　雲瀬　理 
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３月３１日（月）松山市民会館にて『公
益信託　松山青年会議所　交通遺児等育
英基金　通称わかつばきファンドの授与
式が行われました。 
本年も住友信託銀行　主席財務コンサ
ルタント　山下　操　氏及び松山市社会
福祉協議会の御協力の下、受給者を選考
し、受給者３名の受給考証授与、受給修
了者２名のお礼状披露を致しました。 
わかつばきファンドは、１９７２年松山ま

つりにおける駐車場整理の謝礼金３万円
の使途を協議した結果、当時社会問題と
なりつつあった交通遺児救済のための一
助とすることから始まりました。その後、
広く一般市民を対象とした募金活動に加
え、趣旨に賛同された企業からの寄付や
メンバー及びシニア会員からの募金等、
諸先輩方の活動の結果１９７９年末に１０００万
円に到達しました。基金の管理形態、
安全性、運動の継続性、公益的性格を
検討した結果、公益信託制度の採用が
決定し１９８１年１２月２８日愛媛県教育委員会
の認可を受け『公益信託松山青年会議所
交通遺児等育英基金』（通称；わかつば 
 

 

きファンド）がスタートしました。 
様々な公益信託の中で『公益信託松山
青年会議所　交通遺児等育英基金』（通
称；わかつばきファンド）に関しては、
元本割れをしていない数少ない基金の一
つであります。今年の授与式に関しては
基金としての更なる安定性を維持する為、
また、この事業の公益性を広く市民の方
々にも理解していただく為、マスコミ各
社の取材をしていただき、ニュース、新
聞で取り上げていただきました。 
本事業を通して、改めて今後も単なる
継続事業ではなく我々松山青年会議所自
身がわかつばきファンドの必要性を再認
識し、受給者の方々にどの様なメッセー
ジを伝えられるかを考えなければならな
いと意識を新たにいたしました。 



第21回  

◎と　き／5月25日（日） 
◎ところ／愛媛県総合運動公園・相撲場 

全力少年共感委員会 委員長　結城　旬 
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今年も２１回目の「わんぱく相撲松山場
所」を５月２５日に砥部の運動公園相撲場
にて開催致します。２０年の節目を超え、
メンバー一同新たな気持ちで事業に取り
組んでまいります。どうぞよろしくお願
いいたします。 
わんぱく相撲は、子供たちが日本の国
技「相撲」を通じて、心身の鍛錬と健康
の増進を図り、勝敗だけにこだわること
なく、勝つことの喜び、負けることの悔
しさを体験することにより、勝者を称え、
敗者への思いやりを育むこと、そして、
地域の責任ある大人である我々が、協力
し、その環境を育んでゆくことに大きな
目的があります。 
また併せて、全国大会の舞台で、国技
館の土俵で相撲を取るという夢と目標に
向かって努力する、苦しさに耐える心を 

 
 
 

子供たちに育ませることがもうひとつの
目的であります。 
子供たちを取り巻く環境は、決して楽
観視できない昨今ですが、その環境に打
ち勝つ勇気と気概を持ち、心豊かな成長
への一助となる事業であるべく、取り組
んでまいりたいと考えております。 
運営にあたりましても、まず見本とな
るべきわれわれ大人たちが襟を正し、極
力質素な方向で、親と子、保護者と運営
者が協力し合い、コミュニティ内で相互
交流の出来るような手作りの大会を目指
していきます。 
最後になりましたが、関係諸団体の皆
様、シニアの先輩方におかれましては、
本大会の趣旨をご理解いただき、温かい
ご支援、ご協力を賜りますよう切にお願
い申し上げます。 
 



５月例会ＰＲ 

講師プロフィール（土井中　照氏） 
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「まつやまの食文化とその歴史を探ってみよう」  
 
松山には代表する文化として俳句があります。松山ＪＣにおきましても、２２年

にわたり行われた句碑めぐり、第１１回大会を迎える俳句甲子園。事業としても大
変成功しており、この俳句という文化は、松山市民として誇れる素晴らしい文化
であるといえます。また、歴史文化におきましても、城下町であるこの町は事欠
かきません。松山ＪＣとしても先日おこなわれた春まつりの大名行列でそれを表
現しております。食についてはどうでしょうか？文化を持った動物である人間の
特徴を示す言葉として「人間は言葉を使う動物である」といわれますが、文化人
類学者の石毛直道氏は、食の文化について同様の言い方をするならば、「人間は
料理をする動物である」、あるいは「人間は共食をする動物である」といえると
しています。動物の中で料理をするのは人間だけであり、できあがった食べ物自
体を味わうのはもちろん、食材や食器・台所用具、また、食事作法まで、様々な
文化が根付いています。料理の発達とともに食べ物の種類が格段に増加し、食を
幅広く楽しむことができるようになりました。松山に住んでいても、北は北海道
から南は沖縄までの料理を食べることができますし、海外の料理だって相当あり
ます。しかし、まつやまオリジナルな料理ってなんでしょう？みなさんあまりピ
ンとこないのではないのでしょうか？そこで、まつやまの食について、過去より
ひも解き探ることによって、まつやまの食文化を高めるきっかけになるような調
査・発表をおこないたいと考えます。 
今回は、松山ＪＣメンバーの皆様にもご協力をいただきまして、まつやまの「食」

についてアンケートをとらせていただきました。また、事前にそのアンケート結
果をもとに、「食」に関わる方々をお呼びしてディスカッションも行います。今
回の例会ではその発表を行います。そして、フリーライターの　土井中　照氏を
講師としてお招きし、「地誌にみるまつやまの食（歴史）」「文学作品にみるまつ
やまの食」について、ご講演をおこなっていただきます。 
私達の郷土・まつやまの「食」について、ぜひ、一緒に考えてみませんか？　

５月例会、お待ちしております。 

文化発信委員会　委員長　木本　幸治 

 

 
１９５４年愛媛県今治市生まれ 
同志社大学文学部中退 
松山市でデザイナー、プランナーとして活躍した後、
今治市へ帰郷。会社員をしながら、さまざまな地域活
動に参画した。１９９９年、しまなみ海道開通を期に今治
市が焼鳥日本一の街であることを実証した『やきとり
天国』で注目される。独自の視点からのしつこい資料
検証とユーモラスな文体が特徴。２００２年に会社を辞し、
現在はフリーライター。商品開発、サイト作成、CD
制作、講演、ラジオ出演など活動は多岐にわたる。全
国やきとり連絡協議会事務局長。 
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上岡喜美夫 
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野中　信辰 

小糸三千男 
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菅野　　崇 
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新矢　　一 

宮内　謙彰 
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順位 氏　名 ＯＵＴ ＩＮ グロス ＨＤＣＰ ネット 

松山ＪＣ じゃがいもクラブ3月例会 北条カントリー倶楽部 

ドラコン 

ニアピン 

ベスグロ 

次回ＨＤ 

武智　　矢野 

福岡　　兵頭　　金子　　藤井 

藤井 

藤井（１３⇒１０）　岡本（３０⇒２７） 

３月
例会
 

次 回 予 定 
【5月例会】5／21（水）エリエールゴルフクラブ松山 
【6月例会】6／7・8（土・日）遠征 

藤井祐一郎先輩 岡本　　治先輩 寺田　太郎先輩 

優　勝 準優勝 ３　位 

〈対内誌〉 

リー倶楽部に於いて、３月例会が開催さ
れました。とにかく暴風雨の中（いった
い誰が呼び寄せたのか…）にも関わらず、
皆の笑顔あふれる中、無事プレーできま
した。 
そして、この様な悪天候も「関係ねえ
～！」とばかりに前半１オーバーという
驚異的なスコアを叩き出した、藤井祐一
郎先輩が優勝に輝きました。 
「良いコースコンディションではあり
ませんでしたが、メンバーと楽しく非常
に有意義な一日でした。結果として優勝
でき、とても嬉しく思います。今後とも
宜しくお願いします。」 
別名「藤井・岡本の乱」とも語り継が
れるかもしれない３月例会でしたが、さ
まざまなドラマが生まれる「じゃがいも
クラブ」、次回は５月２１日（水）エリエー
ルゴルフクラブ松山での開催です。今度
こそ！？春のそよ風吹く気持ちよいコー
スで皆様の参加をお待ちしております。 
　　　　　　　　　　　　　（菅野） 
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春の日差し暖かく、ゴルフシーズン真
っ只中！な…と、言いたいところでした
が、低気圧の接近により、まるで台風で
も来たかの様な３月１９日（水）北条カント 
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会員消息 会員消息 
ご出産 

●文化発信委員会　　　 麻生　潤 君 
　3月8日　　　　　　茂那美（もなみ）ちゃん 

〈対内誌〉 

4－6月 事業スケジュール 

注）このスケジュールは予定ですので変更になる場合があります。詳細等については各自ご確認下さい。 
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